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193. Versammlung der Fachschaften (VeFa UP) 
 

1.09.1.15    21.11.2019 

Tagesordnung 
0. Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll der letzten Sitzung 
1. Mitteilungen 

1.1 Mitteilungen des Präsidiums 
1.2 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa) 
1.3 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) 
1.4 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSR) 
1.5 Mitteilungen der Gäste 

2. Präsidiumswahl 
3. Sonstiges 

3.1 Nächste VeFa 
 

Anwesende  
Präsidium 

Sven Götzmann Hendrik Rätz, Sophie Schreyer 

Fachschaften – anwesend 15 von 30 stimmberechtigen Fachschaftsräten 

 AnglAm 

 BCE 

 Cognitive Systems 

 Digital Engineering 

 G3 

 Geowissenschaften 

 Geschichte 

 Inklusion 

 Jura 

 Klassphil 

 Maphy  

 Musik 

 Politik und Verwaltung 

 Slavistik 

 WiWi 
 

Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA) 
Philipp Okonek (Referat für Bildungspolitik) 
Selina Syed (Referat für Campuspolitik) 

(weitere) Gäste 
keine 
 

Protokollant: Sophie Schreyer 
Format der Darstellung von Abstimmungsergebnissen: (Dafür / Dagegen / Enthaltungen) 
Beginn: 18.16 Uhr 
 

0. Beschlussfähigkeit / Protokolle / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums                               
0.1 Beschlussfähigkeit: 
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 15 von 30 (stimmberechtigten) FSRs anwesend. 

0.2 Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig (15/0/0) angenommen. 

0.3 Protokoll der letzten Sitzung (189./190./191./192. VeFa) 
Die Protokolle der letzten Sitzungen werden angenommen zu folgenden  
Abstimmungsverhältnissen: 189. (12/0/3), 190. (13/0/2), 191. (13/0/2), 192. (14/0/1) 

  

1. Mitteilungen                                                                                                                                                     

1.1 Mitteilungen des Präsidiums 
 
Präsi: der Rechnungsprüfungsausschuss (RPA) prüft ab Dezember, spätestens Anfang Januar einige der FSR  
           auf ihre Finanzen, bis dahin ist die Vollständigkeit der Unterlagen zu prüfen und evtl. nachzubessern;  
           außerdem wurden nun alle Jahresabschlüsse geprüft und es sind Sanktionen sind zu erwarten für die  
           FSR, die keinen (oder ungenügenden) Abschluss abgegeben haben  
      → es gibt aus diesem Grund einen weiteren Finanzworkshop nächste Woche für alle die in den letzten     
           12 Monaten bisher an keinem Workshop teilgenommen haben oder deren Finanzverantwortlichen neu  
           gewählt wurde 
Gesch: Sind zusätzliche Teilnehmer erlaubt? 
Präsi: erstmal ist der Termin für diejenigen, die verpflichtend da sein sollten, zusätzlich freie Plätze können   
           gern mit Freiwilligen aufgefüllt werden 
 

1.2 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa) 
 
1.3 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) 
 
Okonek: am 19.11. fand die konstituierende Sitzung des StuPa, mit Personalgesprächen zum Präsidium und  

 den Referaten des Asta  
          → Referate, die noch nicht besetzt sind: Internationales + Netzpolitik und Digitalisierung  
               deren Ausschreibung wird noch Details zu den Inhalten preisgeben 

 Sozialpolitik bekommt auch noch ein Referat dazu 
 

 Neuigkeiten zum Nil sind abzuwarten und wahrscheinlich erst nach der nächsten Stupa Sitzung zu    
 erwähnen 
 

 
 Wie kann man sich noch mehr in der Universität einbringen? – in den Kommissionen des Senats    
 wie z.B. der LSK (Lehre und Studium); besser Studienkommission präferieren als FSR, sollte keine    
 Tagung stattfinden (normalerweise 1x pro Semester), kann man sich an Bildungspolitik wenden 

Musik:   Gibt es Entschädigung für die StuKo 
Okonek: StuKo als Gremium bekommt auf jeden Fall Aufwandsentschädigung  
Maphy:  Was passiert, wenn der Prüfungsausschuss nicht tagt? 
Okonek: sollte mit dem auch mit Bildungspolitik Ref besprochen werden 
 

1.4 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSR) 
 
Gesch:   Wie ist das Studi-zu-Lehrenden-Verhältnis bei euch? bereits zu große Seminare in Geschichte  
Maphy: Erstsemestervorlesungen sind sehr voll (40 plus); am Anfang sehr schlimm, später dezimiert sich  

 das  
Wiwi:     auch sehr schlimm in den Übungen; müssen teilweise auf den Stufen sitzen 
Musik:   in der Primarstufe 118 Anmeldungen auf ein Seminar mit einem Aufkommen von regulär 30   
               Personen, Besserungen in Sicht durch zusätzliche Lehrpersonen in den kommenden Semestern 
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Inklusion: Bewerbungen für die Kurse sehr hoch 
Musik:      Grundschulbildungskurse müssen als Voraussetzung für andere belegt werden um weiter zu  
                  kommen 
Gesch:      FSR spricht sich für mehr Lehrende aus; Brandschutzordnung verbietet eigentlich die Über-       

belegung in den Räumen; kein NC momentan für 2-Fachbachelor, könnte sich ändern, weil „zu  
     viele“ angenommen werden 
 

 
Maphy:   Auswertung KoMa (75 - 80 Teilnehmer) von Mi – So 

 Insgesamt sehr produktiv; leider ist die Planung einer großen BuFaTa in Potsdam nicht möglich,    
 wegen fehlender Schlafplätze 

           → zum Glück erlaubte Matheinstitut zusätzliche Schlafplätze bei sich  
  HGP hat manchmal nicht auf aufgeschlossen, obwohl sie das gesagt haben, außerdem wenige   
  Leute zum Helfen da, die sich auch zusätzlich sehr verausgaben mussten,  

           → wichtige Frage also an alle: steht das Institut hinter dem FSR und der Planung, um eine solche    
                BuFaTa auszurichten? Lohnt sich das? Ansonsten reichen die Kapazitäten des FSR kaum aus 
 

 
DE:  Zusätzlich 7 Leute im FSR durch Aufnahme eines weiteren Studiengangs  
 

 
Maphy: weitere Ideen zur Anschaffung in der Vefa - Astrophysik erlaubt Benutzung des Teleskops, aber nur  
               nach Anmeldung/mit Erlaubnis → spontane Nutzung letztlich schwierig,  
               Neues Teleskop kostet ungefähr 2000 – 4000€  
G3:         Frage zu den bisherigen Anschaffungsplänen, Spaß Anschaffung?  
Präsi:     wenn die Mehrheit der FSR dafür sind (da unsere Satzung dem auch nicht widerspricht), spricht  

 nichts dagegen; das Problem sind eher Lagermöglichkeiten, evtl. Versicherung etc., die das  
 determinieren 

Musik:   Kann ein FSR einen Glühweinkocher für die Weihnachtsfeier verleihen? -  Maphy kann für den 19. 
Präsi:     Bitte neue Inventarliste an uns schicken, damit wir das ständig aktuell halten können 
Okonek: Nicht wirklich Spaß Anschaffung, da keine Mittel für Lehre und Studium ausgegeben werden   
               können, also Ausrichtung auf was Anderes nötig 
Präsi:     Wo soll das Teleskop denn aufgestellt werden? 
Maphy: am besten im FSR Büro, um es sicher aufzubewahren (abschließbar) 
G3:         extra Gebäude/Kuppel bauen, um Teleskop besser aufzustellen; FSR Raum auch nur  
  eingeschränkter Zugang 
Präsi:     Baugenehmigung dauert mindestens 3 Jahre, wenn es denn überhaupt Zustimmung findet; sollte  
               man also eher mit dem AStA als Langzeitprojekt besprechen 
G3:         Lohnt sich das nicht, wenn das Teleskop bei einer Nutzungszeit von 20 Jahren? 
Präsi:     Idee an sich nicht verkehrt, nur Umsetzung gerade in Golm schwierig, wegen fehlender  

 Baugrundstücke 
 

 
Cogsys: momentan Teilung des Raumes mit einem anderen FSR; Anrecht auf eigenen Raum möglich? 
Präsi:    Umfrage über die FSR Räume bereits durchgeführt,  

→ generell stellt das Land Brandenburg nur Büroräume zur Verfügung; hängt also vom jeweiligen      
     Institut ab, ob sie einen Raum als FSR Raum zur Verfügung stellen 

G3:        wer ist dafür zuständig? 
Präsi:    Kann bei Campuspolitik gesammelt werden oder bei uns im Gremium, auf welchen FSR trifft denn  
             Die (Teil)Nutzung eines eigenen Raumes zu? 
 

G3 WiWi KlassPhil Inklusion PuV Slavistik Jura Geowiss AngAm 
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Gesch/AngAm: Mailverteiler einrichten?  
Präsi: Adminverantwortliche des AStA fragen; momentan im Urlaub 
 

2. Präsidiumswahl 
  
Für die Wahlleitung wurden einstimmig Selina Syed und Philipp Okonek bestimmt. Gewählt ist, wer eine 
Mehrheit der Stimmen erzielt. Die erfolgreich gewählten Kandidaten sind fett markiert. Es gab einen 
ungültigen Wahlzettel. Alle gewählten Kandidaten haben die Wahl angenommen.  
 

NAME JA NEIN 

LUZIE 13 1 
SOPHIE 12 2 

HENDRIK 13 1 
SVEN 12 2 

NIKLAS 14 0 
 
 

3. Sonstiges 
 
3.1 Nächste VeFa 
 
Die nächste Sitzung findet am 19.12.2019 am Neuen Palais statt.  
 
Ende: 19.34 Uhr 


